

# DIARIO DE CÓRDOBA

APARTADO N.º 30  
TELÉFONO 184

PERIÓDICO INDEPENDIENTE. DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

Director propietario: D. Manuel García Lovera

FRANQUEO  
CONCERTADO

N.º 20.083

Suscripción en Córdoba. } Por un mes. 2 Ptas.  
Resto de España. } Trimestre. 5 "  
Extranjero. } Trimestre. 6 "  
Pago adelantado. } Número suelto, 10 céntimos.

SÁBADO 24 DE JULIO DE 1915

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar gratuitamente en la cuarta plana un anuncio al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su interés exclusivo, abonando previamente el impuesto del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

AÑO LXVI

## INTERESES LOCALES

### La Escuela de Peritos agrícolas

En el programa de la transformación y engrandecimiento de Córdoba, figuran como elementos principales, porque directamente se refieren al fomento y desarrollo de sus elementos naturales de riqueza, el Pantano del Guadalquivir, que ha de convertirse en terrenos de regadío una extensa zona de nuestra comarca; la Granja Agrícola que, con la Escuela de Peritos, ha de facilitar la transformación de los cultivos, y la nueva Escuela de Veterinaria, con la Estación pecuaria, para atender a la ganadería, tan importante en nuestra provincia. En el orden del comercio y la industria, figuran la nueva Estación Central y la Escuela de Comercio, llamada está a ser un centro docente tan valioso como la Escuela de Artes y Oficios y la de Peritos Agrícolas, por ejemplo.

A esta, de la que recientemente hemos tratado, volvemos hoy a dedicarle unas líneas, porque es de urgente necesidad, por apremios del tiempo, que de nuevo se le conceda la atención de todos y muy particularmente la del Ayuntamiento, con el objeto de que su desarrollo no halla graves inconvenientes.

Ya se ha dicho que es ahora cuando se tiene que solicitar del Estado el nombramiento de los dos profesores necesarios para las enseñanzas del segundo curso, y en tal sentido se dirigió oportunamente el director de la Escuela señor Aguayo al ministro de Fomento.

Se espera la intervención del Ayuntamiento, el que, al convenir con el Estado la creación de la Escuela de peritos agrícolas de Córdoba, consignó en sus presupuestos la cantidad necesaria para las referidas plazas de profesores del segundo curso.

Creíase que en el capítulo último se trataría de ello, mas parece ser que la cuestión ha sido aplazada hasta el próximo, y de desear es que no sufra nuevas dilaciones, ya que el tiempo apremia de una manera tan grande.

La Escuela de peritos agrícolas debe ser cuidada y atendida con especial interés, ya que de ella ha de salir el personal que ha de ocuparse en la transformación de cultivos que producirá el Pantano del Guadalquivir, cuyas obras se encuentran, afortunadamente, muy adelantadas.

Para Córdoba, ciudad de campo, la Escuela de peritos agrícolas tiene la importancia de una Universidad, porque en ella se prepararán quienes adopten por profesión la muy importante de mejorar la tierra de nuestra comarca.

Fundadamente puede esperarse, por tanto, que el Ayuntamiento, consecuente con su propósito de llegar hasta el sacrificio en el fomento de los intereses que le están confiados, resolverá en breve respecto al nombramiento de los dos profesores necesarios para las enseñanzas del segundo curso en la Escuela de peritos agrícolas, evitando el caso lamentable de que en esta sólo se pudiera estudiar las asignaturas del primer año. Prendas seguras de la favorable resolución son la cultura y el amor a Córdoba constantemente demostrados por el digno alcalde don Manuel Enriquez Barrios.

### De Instrucción pública

#### Convocatoria

Por el Instituto general y técnico de Córdoba ha sido publicada la siguiente convocatoria para los alumnos de enseñanza no oficial que deseen examinarse en el próximo mes de Septiembre:

Los alumnos que tratan de dar validez académica a sus estudios, hechos privadamente, en la próxima convocatoria de Septiembre, deberán formalizar sus matrículas respectivas durante los días lectivos del mes de Agosto, en las horas de nueve a doce. Al efecto dirigirán al Director de este Instituto sus solicitudes, en impresos que se expenden en la portería de este establecimiento, exponiendo en ellas con toda claridad sus nombres y apellidos, naturaleza, edad, asignaturas que pretenden aprobar y clase y número de su cédula personal corriente, documento que deberán presentar firmado. A dichas solicitudes acompañarán por cada asignatura ocho pesetas en papel de pagos al Estado por derechos de matrícula; cuatro pesetas en igual clase de papel por derechos de examen y académicos; dos pesetas cincuenta céntimos en metálico por derechos de expediente y dos timbres móviles de diez céntimos por asignatura, más dos para el reintegro de papel de pagos. Los alumnos que deseen matricularse en las asignaturas de Caligrafía, Dibujo y Gimnasia tendrán que abonar once pesetas en papel de pagos por derechos de matrícula y examen, más una peseta en metálico para completar el importe total de estos derechos.

Los que hayan hecho estudios en otros Institutos cuidarán de que obre en esta Secretaría la necesaria certificación académica oficial que justifique estos, a cuyo efecto solicitarán dicho certificado con antelación.

Al entregar sus instancias presentarán los alumnos dos testigos de conocimiento vecinos de esta capital que identificarán la persona y firma de aquel, a satisfacción de la Secretaría. El aspirante que haya sido ya identificado en convocatoria anterior, podrá ser dispensado de hacerlo en esta a condición de que exprese en el texto de su instancia el curso académico y el mes en que lo efectuó.

Los que hayan de verificar el examen de ingreso acompañarán a la instancia, escrita de su

puño y letra, el oportuno certificado de nacimiento del Registro civil (debidamente legalizado si fuese de otra provincia) y el certificado médico de hallarse revacuado, abonando al propio tiempo cinco pesetas en papel de pagos al Estado por derechos de examen; dos pesetas cincuenta céntimos en metálico por derechos de expediente y dos timbres móviles de diez céntimos.

Los aspirantes que cumplen diez años antes de 1.º de Enero de 1916 podrán ser admitidos a examen, de acuerdo con lo que dispone la Real orden de fecha 14 de Marzo de 1903.

Las inscripciones de matrícula que se formalicen en virtud de las instancias y de los antecedentes académicos de los aspirantes, les serán entregadas por la Secretaría cuando se indique por los anuncios.

Los que aspiren a cualquier clase de examen en este Instituto se someten a la autoridad y disciplina académica en todos los actos que verifiquen con ocasión de los mismos.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Córdoba 16 de Julio de 1915.—El Secretario, Rafael Vázquez Arco.—V.º B.º: El Director, Agilío E. Fernández.

#### Traslado

En virtud de concurso ha sido trasladado a la Coruña el maestro de esta capital don Manuel Gómez Calle.

#### Cese

La maestra de Pedroche doña Angeles Aspiroz Paul ha cesado en el desempeño de su cargo.

### Reunión de la Junta municipal de Asociados

Bajo la presidencia del alcalde don Manuel Enriquez Barrios ayer, por la noche, se reunió la Junta municipal de Asociados, concurriendo los vocales don Rafael Aguiar Catalán, don José Carrillo Pérez, don Sebastián Barrios Rejano, don Ramón León Priego, don Rafael Salido, don Miguel Cañas Vallejo, don José Cañete y don Ángel Toledano Rodríguez y el secretario don Manuel Varo.

Fue leída y aprobada el acta de la anterior y se entró el orden del día, adoptándose los acuerdos siguientes:

Confirmar el acuerdo del Ayuntamiento, fecha 5 del que rige, referente a la garantía que debe prestarse al Estado para responder con un recargo del 2 por 100 sobre las contribuciones a los anticipos que se han solicitado para la construcción de seis caminos vecinales.

Confirmar también los acuerdos del Ayuntamiento de 12 y 19 del actual y convenio celebrado con los propietarios del Hotel Suizo para la expropiación de una parte de aquella finca.

Aprobar un expediente relativo a la contratación por cinco años del servicio de limpieza pública.

Por último, confirmar los acuerdos del Ayuntamiento, fechas 27 de Enero y 21 de Junio últimos, concediendo pensiones a José Mena Grilo y a doña Cándida Buzo Castiñeira.

No habiendo más asuntos de que tratar, fue levantada la sesión.

### El monumento al Gran Capitán

Suscripción popular para erigir en Córdoba el monumento a la memoria del Gran Capitán:

|                               | Pts.   | Cts. |
|-------------------------------|--------|------|
| Suma anterior                 | 31.316 | 62   |
| Intervención militar de Ceuta | 50     |      |
| Total                         | 31.366 | 62   |

La recaudación está abierta en la Depositaria del Ayuntamiento, de once a una.

La Junta organizadora ruega a quienes ofrecieron donativos que ingresen las cantidades, para atender a las obras del monumento.

### Desde fernán Núñez

#### Inauguración del servicio de Telégrafos

Con asistencia del culto Inspector del Centro telegráfico de Córdoba y compañero nuestro en la Prensa don Francisco Cabrera y Pozuelo, fue inaugurado ayer en esta villa el servicio de Telégrafos, con la apertura al público de una estación limitada a cargo de la auxiliar femenina distinguida señorita doña Encarnación Saldaña.

Invitados por el alcalde don Francisco López Serrano asistieron al acto el diputado provincial don Francisco Gómez Jiménez, el exdiputado don Francisco Gómez Torres, el jefe local del partido conservador don Juan Gómez Torres-Huertás, el teniente de alcalde don Fernando Baena Urbano, el comandante del puesto de la Guardia civil don Pablo Moreno Castro, el subdelegado de Medicina don Fernando Baena Romero, el inspector local de sanidad civil don Félix Álvarez Cuesta, el exalcalde don Alfonso Jiménez Villafraña, el administrador de la casa ducal de Fernán Núñez y perito agrícola don Francisco Luque Salas, el administrador de Consumos don Pedro Villalba Tomero, el secretario del Ayuntamiento don Fernando Torres Luengo y el que suscribe estas líneas en representación del DIARIO DE CÓRDOBA.

Todos pasamos al salón de sesiones de las Casas Consistoriales, donde fuimos obsequiados con un espléndido lunch.

Después nos trasladamos a la casa de Telégrafos para rendir nuestros respetos a la señorita Saldaña, a la que deseamos muchas prosperidades en la difícil misión que la Superioridad le ha confiado.

El acto fue amenizado por la banda de música de Santa Cecilia de esta villa, que interpretó escogidas obras de su extenso repertorio.

Fernando Nieto.

22-7-915.

### LA LANGOSTA EN BELMEZ

Ayer marcó el termómetro 40 grados a la sombra y hoy ha llegado a 42; dentro de las casas el calor es asfixiante, hasta de noche.

Una plaga de langosta ha caído sobre estos campos, devastando cuanto a su paso encuentra. Gracias a que la recolección está casi terminada, pues de haber venido antes hubiera sido mayor el daño.

Las huertas y melonares van dejándolos barridos. Los hortelanos se lamentan amargamente. Se teme que ataquen las viñas y olivares, lo que traería en esta zona incalculables perjuicios.

En su extinción es inútil pensar hoy, pues es muy difícil extinguir los millones de langosta que desgraciadamente nos han caído, agravando la precaria situación que con motivo de la guerra europea sentimos los españoles, a pesar de estar lejos de ella.

El Corresponsal.

22 Julio 1915.

### DE LA PROVINCIA

#### Incendio

La benemérita del puesto de Villa del Río ha dado cuenta de haberse declarado un incendio en una era próxima a aquel pueblo y de la propiedad de Antonio Atienza Peña, habiéndose quemado gran cantidad de mieses de cebada.

Se cree que el siniestro fué intencionado.

#### Las caballerías

De la hacienda de la Torrejilla, del término de Montoro, han desaparecido varias caballerías mayores pertenecientes a don Antonio Félix, vecino de Villanueva de Córdoba, suponiéndose que los expresados semovientes hayan sido robados.

#### Presuntos autores

La benemérita ha detenido en la estación de Villafraña a Otón Martínez Suárez y Juan Varés Silvo, presuntos autores del hurto de un maletín a unas señoras que viajaban en el mixto ascendente del día 21 del actual.

#### Sin dueño

En una finca próxima a Fernán Núñez se han aparecido dos caballerías, ignorándose quien sea su dueño.

#### Malos tratos

El vecino de Pedroche Gabriel Moya ha sido denunciado ante el Juzgado de aquel pueblo por haber maltratado a su "convicino" don Manuel Rueda Gutiérrez.

#### Por amenazas

En Santaella ha sido detenido el vecino de aquel pueblo Francisco Soria Chacón por dirigir amenazas e insultar a dos vecinas suyas que estaban en la fuente de la Pita, de aquel término.

### NOTICIAS MILITARES

#### A incorporarse

Ayer se presentó en este Gobierno militar el médico mayor don Amador Hernández, que marcha a Málaga para incorporarse a su destino.

#### A Melilla

Ha marchado a Melilla para incorporarse el primer teniente de infantería don Luis Bustamante.

#### A su destino

El médico provisional de Sanidad militar don José Mizzi se ha incorporado a su destino en este Hospital militar.

#### Gala

Hoy, con motivo de ser día de la Reina doña Cristina, y mañana festividad del Apóstol Santiago, patrón de la Caballería española, las tropas

de esta guarnición vestirán de gala, izándose el pabellón nacional en los edificios militares.

#### Misa

Mañana, festividad de Santiago, las fuerzas del regimiento de Sagunto oírán Misa en el convento de los Padres Trinitarios (Padres de Gracia.)

#### Retiro

Se ha concedido el retiro para Córdoba al teniente coronel de Caballería don Manuel Serrano.

### DE HACIENDA

#### Pensión

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha concedido a doña Dolores Muñoz Cisneros, viuda del teniente coronel don Pedro Rubio, la pensión de 1.250 pesetas anuales.

#### Traslado de pensión

La pensión anual de 487,50 pesetas que disfruta el teniente coronel retirado don Mariano Núñez Ceruller ha sido trasladada a esta provincia, donde será abonada por la Tesorería de Hacienda.

#### Pagos para hoy

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán hoy efectivos los siguientes libramientos:

Señor Administrador de Correos 216'32 pesetas; don Francisco Viguera 6.525'36; don Joaquín Gómez 238'12; don José Invernón 550; don Rafael Vázquez 1.250; don Mariano Viguera 550; señor Arquitecto de Urbana 1.558; señores Sánchez hermanos 1.106'84; y don Marco Villa 79'17.

### DEL GOBIERNO CIVIL

#### Licencias de caza

El Gobernador concedió ayer licencia para cazar al vecino de Espejo don Antonio Pérez Alcázar y al de esta capital don Antonio Rodríguez Jiménez.

#### Novillada

Mañana, festividad de Santiago, se verificará en Belalcázar una corrida de novillos, a los que dará muerte Angel Cepa (Copita).

### La verbena de la Virgen de los Faroles

Continuación de la lista de regalos recibidos para la tómbola:

Don Luis Valenzuela Castillo y señora, una botella de agua de Colonia; don Tomás de Aquino, un molinillo de café; don Miguel Cañas Vallejo y señora, una caja con doce botellas de vino de marca; doña Concepción Miranda y García, dos floreros de cristal; don José Soriano y García, un galletero de cristal y dos figuras de porcelana; don Rafael Jiménez Amigo y señora, una docena de botellas de vino de Montilla; don Rafael Hoyo Romero, seis estuchitos de perfumería; don Francisco de A. Vázquez y señora, una caja de jabón de rosas; don Galo Hernández, una blusa de batista; don Francisco Molina Real, dos floreros de cristal y una pila para agua bendita; señorita Luisa Ortiz Redondo, una figura de porcelana para luz eléctrica; don Rafael Ortiz Redondo, dos portamantas de mayólica; don Juan Ortiz Redondo, un centro de mesa para flores; señoritas Manuela, Concha, Adela y Matilde Degido, unas vinajeras y un jarro para agua; doña Blanca Sánchez Guerra de Alvear, una hermosa figura de barro; don Luis García Pérez Rico, dos pares de conejillos de Indias.

Doña Francisca Rael de Delgado, dos cajas de jabón y seis abanicos; Centro Técnico Industrial, cuatro cajas de jabón «Drozen»; don Ramón Soriano y señora, un galletero de cristal decorado; señorita María Fuentes Guerra, dos abanicos; don E. C., un rodillo secante bordado; don José Estrada Posse y señora, una dulcera de cristal; don José Albenda Agüete y señora, dos floreros de cristal; don Francisco Yepes Ruiz, un estuche de perfumes; R. M. Superiora de la Casa Expósitos, un estuche de seda y una pila para agua bendita; doña Francisca Miranda Flores, viuda de Otero, dos floreros de cristal; don Juan José Bottaro Palmer, un sifón Sparklet y una caja de cápsulas; doña Dolores Carmona, dos tabillitas pintadas; M. I. Señor don Francisco Delgado, dos figuras de porcelana finas; don Carlos Carbonell y señora, media docena de botellas de vino «Solera»; y don Ricardo Pérez Jiménez y señora, dos floreros de porcelana.

### QUIJOTADAS

#### PARA ELLAS

Llorando, al fin, las pasiones que me brindaron las bellas, allá van estos renglones para que lleguen a ellas.

¡Oh, mis viejas amadoras, de labios que fueron rojos, malhayán aquellas horas en que os miraron mis ojos! Como brujas descarnadas marchad, olvidados seres, a regiones ignoradas con vuestros rancios quereres.

Mil quejas al viento lanzo al final de la partida hoy que a distinguir alcanzo la realidad de la vida.

Yo soy de los trovadores incautos de vuestra historia, de cuyos necios amores no conserváis ni memoria. El pobre pez que el anzuelo tragando fué poco a poco, y os amaba como un loco... Que de acuerdo el arpa mía con mi amante corazón, en todo el orbe no había pasión como mi pasión.

Aquel que anhelaba ciego las perlas todas de Oriente, buscando laureles luego con que ceñir vuestra frente.

Frentes puras, nacaradas, que hoy sin brillo y lastimeras tendréis apergaminadas bajo niveles caballerías.

¡Oh, locos amores míos, nacidos cándidamente para sacar los pies fríos y la cabeza caliente!

Idos, pues, mis Dulcineas, que ya nuestro amor es idolo... ¡Que ya estáis, viejas y feas, en el rincón del olvido!

Jesús Rodríguez Redondo.

Con el objeto de satisfacer la creciente demanda de ejemplares del DIARIO y para mayor comodidad del público, los números sobrantes de la tirada corriente quedan puestos a la venta en los kioscos de las Tendillas, la calle del Conde de Gondomar y la Estación, dejándose de venderlos en la Administración de este periódico.

522

jó el brazo derecho en el que tenía la navaja y se lo clavó en el pecho.

Bernard se estremeció ligeramente, pero ni abrió los ojos, ni dió un grito, ni aun un suspiro. La puñalada le había atravesado el corazón, dejándole muerto en el acto. Jarry miró un momento el cadáver.

—¡Está muerto!—exclamó.—Ha sido un golpe de mano maestra.

Y enseguida, sin precipitarse, se acercó al velador colocado en medio de la habitación, tomó los papeles que había en la cartera, y después de cerciorarse de que contenían las notas que codiciaba se los guardó en el bolsillo.

Hecho esto, dirigió una última mirada al infeliz á quien acababa de asesinar con tan pasmosa sangre fría, entró en su cuarto y dió una vuelta á la puerta del cuarto del corredor de la escalera.

Enseguida apagó la vela, abrió de par en par la ventana, que no había hecho más que entornar, y miró al patio. Reinaba el silencio más absoluto en el patio y en la calle que se veía al otro lado de la puerta cochera.

El asesino salió por la ventana, se deslizó con la agilidad de un gimnasta hasta el cobertizo que estaba debajo, saltó al suelo, cayendo en un montón de basura colocada al lado de la puerta de la cuadra.

Una vez en la calle, con paso mesurado como de quien no tiene prisa, se dirigió á la estación del ferrocarril. Los despachos de billetes estaban cerrados, pero la sala de espera estaba abierta noche y día.

Jarry entró en ella y fué á colocarse en uno de los rincones el más oscuro. Tenía que esperar todavía tres horas hasta la salida del primer tren que salía para Marsella, donde pensaba tomar el rápido para París.

519

municación, había seguido todos los movimientos de Miguel y había visto que después de sacar la cartera y los papeles colocados en la cartera, se había desdudado apresuradamente y metido en la cama, apagando después la luz. Como estaba á oscuras no le veía, pero le oía roncar, regular y acompasadamente.

—¡Ya está dormido!—dijo el miserable.—Dentro de una hora el Borgia que le ha servido producirá su efecto. Dentro de una hora pondré en planta mi plan; entre tanto, voy á tomar mis medidas. Si cuando le ví por vez primera en el paquete hubiera sabido lo que sé hoy, me hubiera guardado muy bien de decirle mi nombre. Era una imprudencia. Pero después de todo, no importa, porque no ha de decir mi nombre á nadie... Los duños del hotel no nos han pedido nuestros pasaportes, á reserva sin duda de pedirnoslos mañana... ¡Pero mañana será tarde!... Mañana el amigo Jarry estará á bastantes kilómetros de Tolón volviendo la espalda á Cayena, y no le jura que no volverá.

Después de este corto monólogo mental el exlicenciado de presidio se dirigió á la ventana y la abrió con cuidado.

El cielo, diáfano de azul oscuro, estaba tachonado de estrellas.

La ventana daba al patio del hotel. En el patio había dos cobertizos que servían de cochera, y desde la ventana de Jarry hasta ellos apenas había dos metros.

En el fondo del patio había una puerta cochera que daba á una calle que acababa en el muelle que se veía á lo lejos.

Entraron dos hombres en el patio, uno de los cuales llevaba una linterna en la mano.

132



# Ultimas noticias de la guerra

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada

## Madrid CONSEJO DE MINISTROS

### A la entrada

A las once y cuarto de la mañana se reunieron los ministros, en el palacio de la Presidencia, para celebrar consejo.

Bugallal dijo, al entrar, que llevaba varios expedientes fijando los capitales con arreglo a los que han de tributar varias sociedades extranjeras por el impuesto de utilidades.

Sánchez Guerra manifestó que también presentaría expedientes relativos a la concesión de ingresos en la orden de Beneficencia.

Burgos anunció que, asimismo, sometería a sus compañeros diversos expedientes sobre rehabilitación de títulos nobiliarios.

Ugarte dijo que llevaba numerosos expedientes de obras de reparación de carreteras y otras. Echagüe dió cuenta de que mañana visitará el parque de aerostación de Guadalupe.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna de interés.

### A la terminación

El consejo terminó a la una de la tarde. Dato dió cuenta a los periodistas de los asuntos tratados.

Dijo que se habló extensamente del conflicto de los marinos mercantes, ratificándose el propósito de presentar a las Cortes un proyecto de ley basado en la propuesta del Instituto de Reformas Sociales.

Hasta tanto que se apruebe el proyecto referido seguirán efectuándose gestiones cerca de las compañías navieras para que concedan al personal las mejoras que solicita y el Ministro de Fomento procurará que se cumpla, con la mayor escrupulosidad posible, la Ley de comunicaciones marítimas.

Se acordó conceder el ingreso en la Orden de Beneficencia al general Pando y al senador don Ramón Castro.

Fue aprobado el expediente para las obras de reparación del dique del Noroeste del puerto de Melilla.

Acordóse adquirir por concurso un coche salón para los viajes oficiales.

Y, por último, se aprobaron otros expedientes de escaso interés.

## Otras noticias

### Cumpleaños

El jefe del Gobierno y los ministros de la Guerra y de Gracia y Justicia pasarán mañana el día en la finca de Robledo de Chavela, perteneciente al capitán general Primo de Rivera, quien los ha invitado con motivo de cumplir ochenta y cuatro años.

### Peticiones del Magisterio

Una comisión de la Asociación general del Magisterio ha visitado al Director general de primera enseñanza para interesarle la concesión de varias mejoras en dicha clase.

Bullón ha prometido hacer cuanto pueda en favor de los maestros.

### Entrega de conclusiones

Una comisión de la Federación nacional de doctores presidida por Bergamín visitó esta tarde al jefe del Gobierno para entregarle las conclusiones aprobadas en el Congreso que dicha Federación celebró recientemente en Madrid.

### Lo que dice Sánchez Guerra

El Ministro de la Gobernación recibió a los periodistas y les dijo que los telegramas de provincias no contenían noticias de interés.

Manifestó que había conferenciado extensamente con el gobernador de Valencia sobre diversos asuntos de política local y especialmente acerca del conflicto originado en el Ayuntamiento por la retirada de la minoría conservadora.

Anunció que el domingo o el lunes marchará a San Sebastián para permanecer algunos días con su familia.

### La cuestión de los navieros

En el Ministerio de la Gobernación nos han manifestado que la cuestión de los marinos mercantes está en vías de arreglo.

## Provincias

### Las fiestas de Santiago

En Santiago de Compostela reina una animación extraordinaria con motivo de las fiestas en honor del Patrón de España.

Todos los trenes van abarrotados de viajeros. Llegó la peregrinación católica de Lugo compuesta de más de dos mil personas y presidida por el obispo de la diócesis.

Recibieron las autoridades y un gentío inmenso.

Los peregrinos están siendo agasajadísimo. También llegó el Nuncio de Su Santidad, que obtuvo, asimismo, un gran recibimiento.

Esta noche vendrá de Lourizán García Prieto, mantenedor de los Juegos florales.

Le acompañará su hija María Victoria que apadrinará el acto de la bendición de la bandera de los exploradores compostelanos.

Mañana llegará el Infante don Fernando para representar al Rey en las fiestas.

### El general Fernández Silvestre

A bordo del crucero Reina Regente llegó a Cádiz el general Fernández Silvestre.

Sus amigos le obsequiarán con un almuerzo.

Recibió a varios periodistas, negándose a hablar de los asuntos de Marruecos.

Acercó de éstos se limitó a decir que reina tranquilidad en Larache.

En el tren expreso continuó el viaje a Madrid.

Le despidieron las autoridades y numerosos jefes y oficiales de la guarnición.

En la región de Goritzza sigue una lucha violentísima.

Los austriacos han rechazado todos los ataques de los italianos.

### Barcos perdidos

Según una relación oficial, desde el 18 de Febrero hasta el 24 de Junio Inglaterra ha perdido doscientos sesenta y un barcos de todas clases, con un peso, en total, de setecientos mil toneladas.

### Accidente marítimo

Comunican de Tánger que, a causa de la densa niebla que envuelve el estrecho de Gibraltar, chocó un transporte italiano con el vapor griego Agios Giorgia.

Ambos resultaron con importantes averías. El barco griego fué remolcado al puerto de Tánger por el buque inglés Gíbel Dersa.

El transporte italiano, que conducía dos mil movilizados procedentes de América, marchó a Gibraltar.

### Una nota de Grecia

En Atenas circula el rumor de que el Gobierno griego ha enviado una nota al otomano advirtiéndole que, si Turquía sigue la persecución contra los griegos, aquél se verá precisado a considerar nulos los privilegios de que disfrutaban en Grecia los súbditos turcos.

### Aviadores ingleses

Dicen de Amsterdam que anteaer un aeroplano inglés tripulado por dos oficiales tuvo que descender en Holanda.

Los pilotos incendiaron el aparato. Aquellos fueron hechos prisioneros e internados.

### La verdad de los partes

Dicen de París que las comunicaciones oficiales alemanas siguen presentando la situación poco en armonía con la realidad, en lo que respecta al frente occidental de la batalla.

Aumentan extraordinariamente el número de los muertos y heridos.

Prenden hacer creer que en los combates librados por el ejército del Kromprinz hicieron siete mil prisioneros cuando esa cifra excede a la de las pérdidas sufridas por los franceses durante todo el mes.

Recientemente los alemanes lograron apoderarse de una pequeña fortificación en el bosque de Argonna e hicieron creer que las pérdidas de los franceses se elevaban a trescientos setenta entre muertos y heridos.

Los alemanes no han cesado en la región de Artois de bombardear las posiciones de las tropas aliadas a fin de romper sus líneas, pero han sido rechazados todos sus intentos.

### Las operaciones de Hindenburg

En Ginebra se asegura que una alta personalidad militar, examinando la situación del teatro oriental de la guerra, ha dicho que el general Hindenburg ocupa una extensión de quinientos cincuenta kilómetros y sus operaciones tienden a cortar las principales comunicaciones del ejército ruso.

### Las operaciones de los aliados

El parte de los ejércitos aliados comunicado en París a las once de la noche dice lo siguiente: La jornada ha sido tranquila en conjunto. Frente a Artois notáse actividad por ambas partes.

Se han lanzado algunas granadas sobre los arrabales de Soisson y Reims.

En el bosque de Le Petre, durante la noche del 22 al 23 volvimos a poner el pie en la línea de trincheras anteriormente perdida y rechazamos dos contraataques de los alemanes causándoles muchas pérdidas.

Uno de nuestros aviadores bombardeó ayer la estación de Conflans, en Jarsusy, arrojando veintitrés proyectiles.

También obligó a dos aeroplanos enemigos a descender en sus líneas.

## Noticias de Portugal

### Estado de Costa

Telegrafían de Lisboa que Alfonso Costa ha abandonado el lecho.

Hoy ha recibido varias visitas.

### La elección presidencial

Actívanse los preparativos para la elección de Presidente de la República.

Dícese que los evolucionistas votarán a Guerra Junqueiro.

### Los sucesos de Lamego

Las víctimas de los sucesos ocurridos hace varios días en Lamego se elevan a trece muertos y cuarenta heridos.

### El asunto de los vinos

Ha llegado a Lisboa una comisión de viticultores para tratar del asunto que ha motivado las alteraciones del orden en diversos puntos.

### Envío de refuerzos

En vista de que continúa la excitación en Dosoero se han enviado a dicha población fuerzas de la Guardia republicana.

### La Hormiga Blanca

Los socios de «La Hormiga Blanca» recorrieron, en automóviles, varias calles de Lisboa haciendo disparos de revólvers.

Penetraron en la redacción de «La Vanguardia» con el objeto de apoderarse del director de dicho periódico, lo cual no consiguieron.

Estos actos obedecen a represalias con motivo de la campaña emprendida contra la mencionada sociedad.

El asalto de la redacción de «La Vanguardia» fué motivado por la publicación en el periódico antedicho de la falsa noticia de la muerte de Alfonso Costa.

### Una bomba

Dícese que en Rocio estalló una bomba sin causar desgracias.

La policía ha practicado veinte detenciones con este motivo.

## MONTILLA, FOTOGRAFO

Trabajos fotográficos de todas clases. Especialidad en ampliaciones y efectos de luz. Calle de la Plata, número 4.

**D. Rafael Gavilán Bravo,** Abogado y Corredor de Comercio, pone en conocimiento de su clientela que ha trasladado su escritorio a la calle de Ramírez de Arellano, n.º 9.

## Sección Religiosa

Santo de hoy.—Santa Cristina, virgen y mártir. —Mañana.—Santiago Apóstol, patrón de España y San Cristóbal, mártir.

Jubileo circular.—Hoy en la parroquia de Santiago, costeado por la señora viuda e hijos del Excmo. Sr. D. Eduardo Alvarez de los Angeles, por sus difuntos.—Mañana en la misma parroquia, costeado por don Sebastián Crespo Cuesta. Cura Regente de la parroquia, por sus difuntos.

Todos los días de Jubileo se expondrá a Su Divina Majestad a la adoración de los fieles, por la mañana de ocho a doce, y por la tarde de cuatro a ocho.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora del Sol, en la Catedral.—Mañana a nuestra Señora de la En carneación, en su iglesia.

En la Catedral.—En la Misa conventual predicará mañana el Lic. D. Jesús E. López de la Manzanara, Beneficido.

Santuario de la Fuensanta.—Hoy, a las siete de la tarde, concluirá el santo Rosario, se cantará la Salve a la Santísima Virgen.

San Hipólito.—Hoy segundo día de la novena a San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús: a las ocho habrá Misa rezada con misterio, meditación y lectura de la novena.

En los Dolores.—Hoy octavo día de novena a Nuestra Señora del Carmen: durante la Misa de las nueve se rezará el santo rosario y a continuación se hará un breve ejercicio de la novena.

San Francisco.—Hoy octavo día de novena a la Virgen Santísima del Carmen. Durante la Misa de ocho, que se dirá en el altar de la Virgen, se rezará el santo rosario y se hará el ejercicio correspondiente.

Santa Ana.—El día 26, festividad de la gloriosa Santa Ana, celebrarán las carmelitas descalzas solemne función religiosa con orquesta, a las diez de la mañana, estando el panegírico a cargo del R. P. Manuel de la Inmaculada, Carmelita Descalza.

San Rafael.—Hoy, media hora después del toque de oraciones, se hará el ejercicio de costumbre, en el que predicará el Rector de la parroquia de San Miguel. La Misa de comunión será a las ocho.

Estos cultos son costeados por doña Francisca Balboa, en sufragio por sus difuntos.

Las misas que se celebren el día 24 en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, desde las siete y media en adelante, serán aplicadas en sufragio por el eterno descanso del alma del señor don Joaquín Chaparro Fernández Huidobro (q. e. p. d.)

Su esposa, hijas y hermanos ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebren el día 26 en la parroquia de San Miguel, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Rosario Basallo (q. e. p. d.)

Su hija doña Ana Fernández suplica una oración por su alma.

## Restaurant de Miguel Gómez

calle Marqués de Boil (antes Morillos)  
Teléfono número 140.  
Plato del día: Rifiones a la madrileña.

## Restaurant de Antonio Gómez

Plaza de Cánovas (Antes Tendillas)  
Teléfono núm. 163  
Plato del día: Bistec montado a la gallega.  
Se sirven cubiertos desde dos pesetas en adelante.

## F. RUIZ HEVS

Médico cirujano.—Jesús María 1  
Horas de consulta de 1 a 3 de la tarde.—  
Gratis para los pobres de 10 a 12 de la mañana.

## VINOS DE ALVEAR

Bodegas de vinos finos de MONTILLA, del Conde de la Cortina. Pidense detalles a Antonio del Pozo. Alfaro, 76. Teléfono 100.

## José Barea, hijo

Pan extra catalán, kilo, a 0'52 pesetas; idem de 1.º, kilo, a 0'48; idem de familia, kilo, a 0'42.

# Academia Torres

Dirigida por el

## comandante de Caballería D. Benito Torres Linares

Preparación para Carreras Militares, Ayudantes de Obras públicas, Correos, Telégrafos, Peritos Agrícolas, Carrera de Comercio, Asignaturas del Bachillerato, Contabilidad, Dibujo. Idiomas: Francés, Inglés, Italiano, etc.

Aprobados todos los alumnos presentados a examen por este Centro, en las distintas convocatorias para ingreso en las Academias militares.

SE ADMITEN INTERNOS  
PIDANSE REGLAMENTOS. - RAMIREZ DE ARELLANO 7. - CORDOBA



## La Virgen del Carmen

:: Fábrica de Hielo Higiénico ::  
del Excmo. señor Marqués del Mérito

CORDOBA

Ventas al detall.—Victoriano Rivera, 8.—Alfaro, 8.  
—Huerto de San Pablo, 15.—Romero, 1.

Para pedidos dirigirse a dicho señor, paseo del Gran Capitán, 18

Bodegas del Excmo. Sr. Marqués del Mérito. - - Jerez de la Frontera

Especialidad en vinos, cognacs, ponches y la acreditada Amontillado Chirrin, marca de vino

Leche pura de vacas holandesas, Gran Capitán, esquina Avenida Canalejas, a pesetas 0'60 litro, por mañana y tarde.



EL ILMO. SEÑOR

## D. Ricardo Belmonte y González Abreu

MARQUÉS DE SANTA ROSA

Falleció el día 25 de Julio de 1911, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P. A.

Todas las misas que se celebren el día 26 del corriente en la parroquia del Sagrario de esta Santa Iglesia Catedral, desde las siete en adelante, por los señores sacerdotes invitados serán aplicadas en sufragio del alma de dicho Iltmo. señor.

Su desconsolada viuda, hijos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas le encomienden a Dios y a la Santísima Virgen de los Dolores.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

